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ATA No. 09 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO
DELIBERATIVO DA COPPE/UFRJ,  REALIZADA EM 14 DE SETEMBRO 
DE 2004.

Presentes
Membros da Diretoria
Angela Uller,  Marlita Braga
Representantes dos Docentes
Eduardo de Moraes R. Fairbairn, Nestor Zouain Pereira
Representantes dos Programas
Guilherme Horta Travassos,  Ronaldo Balassiano,  Alberto Claudio Habert,
Luis Marcelo Marques Tavares, Carlos Eduardo Parente, Antonio Fernanto
Catelli Infantosi, Aquilino Senra Martinez, Luiz Fernando Loureiro Legey, 
Alberto Gabbay Canen, Manuel Ernani de Carvalho Cruz.
Representantes dos Funcionários Técnicos/Administrativos
Júlio d’Assunção Barros Jr., Manuel Babucar, Izolinda Clemente da
Silva, Denise Dantas,  André Salviano, Eduardo Oliveira.
Representantes dos Alunos
Augusto César V. Getirana
Ausências Justificadas 
Fernando Alves Rochinha, Martin Schmal, Luiz Pereira Calôba, Amaranto
Lopes Pereira, Valmir Carneiro Barbosa, Patrícia Weibert Fonseca.

Aprovação da Ata do dia 03/08/2004. Aprovada com a seguinte
alteração, a pedido do Sr. Júlio d’Assunção: página 03, onde se
lê “......   Siqueira Campos”, substituir por Del Castilho – Metrô –
Campus UFRJ.

EXPEDIENTE
Não houve.

ORDEM DO DIA

I. Homologações

Homologado o Relatório da Comissão para Avaliação da
Progressão Horizontal do Prof. Hostílio Xavier Ratton Neto do
Programa de Engenharia de Transportes, referente ao período de 24 de
agosto de 1997 a 23 de agosto de 1999. Categoria: Adjunto II para Adjunto
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III.
Em votação: votos favoráveis – 10; votos contra – 00 ;
abstenções – 00

Homologado o Relatório da Comissão para Avaliação da
Progressão Horizontal da Prof. Alessandra Magrini do Programa de
Planejamento Energético, referente ao período de 02 de abril de 2000
a 01 de abril de 2002. Categoria: Adjunto III para Adjunto IV.
Em votação: votos favoráveis – 12; votos contra – 00 ;
abstenções - 00

Homologado o resultado do concurso público para Professor Titular do
Programa de Engenharia Oceânica, Área de Gerenciamento de Projetos
Oceânicos, onde o candidato único Raad Yahya Qassim foi indicado,
por unanimidade, pela Comissão Julgadora para ocupar a vaga, objeto
do concurso.
Em votação: votos favoráveis – 12; votos contra – 00 ;
abstenções - 00

Homologado o resultado do concurso público para Professor Titular do
Programa de Engenharia Mecânica, Área de Mecânica dos Sólidos e
Dinâmica de Sistemas Mecânicos, onde o candidato único Fernando
Alves Rochinha foi indicado, por unanimidade, pela Comissão Julgadora
para ocupar a vaga, objeto do concurso.
Em votação: votos favoráveis – 12; votos contra – 00 ;
abstenções - 00

Homologada a composição de Banca Examinadora para Avaliação
do Relatório de Progressão Horizontal do Prof.  Marcello Luiz Rodrigues
de Campos do Programa de Engenharia Elétrica. Categoria: Adjunto  III
para Adjunto IV.
Membro Interno
Prof. Luiz Pereira Calôba  -  COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Abraham Alcaim – PUC/RJ
Membro da CAD
Prof. Nelson Francisco Favilla Ebecken – CAD/COPPE/UFRJ
Em votação: votos favoráveis – 12; votos contra – 00 ;
abstenções - 00
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Homologada a composição de Banca Examinadora para Avaliação
do Relatório de Progressão Horizontal do Prof.  José Ferreira de
Rezende do Programa de Engenharia Elétrica. Categoria: Adjunto  III
para Adjunto IV.
Membro Interno
Prof. Aloysio de Castro Pinto Pedroza  -  COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Marcos Roberto da Silva Borges – IM/UFRJ
Membro da CAD
Prof. Nelson Francisco Favilla Ebecken – CAD/COPPE/UFRJ
Em votação: votos favoráveis – 12; votos contra – 00 ;
abstenções - 00

Homologada a composição de Banca Examinadora para Avaliação
do Relatório de Progressão Horizontal da Prof.  Suzana Kahn Ribeiro do
Programa de Engenharia de Transportes. Categoria: Adjunto  III para
Adjunto IV.
Membro Interno
Prof. Carlos David Nassi  -  COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Ronaldo Seroa da Motta – IPEA – Instituto de Pesquisa
Econômica e Aplicada
Membro da CAD
Prof. Enrique Luis Lima – CAD/COPPE/UFRJ
Em votação: votos favoráveis – 12; votos contra – 00 ;
abstenções - 00

Homologada a composição de Banca Examinadora para Avaliação
do Relatório de Progressão Horizontal do Prof.  Ronaldo Balassiano do
Programa de Engenharia de Transportes Categoria: Adjunto  III para
Adjunto IV.
Membro Interno
Prof. Carlos David  Nassi -  COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Ronaldo Seroa da Mota – IPEA – Instituto de Pesquisa
Econômica e Aplicada
Membro da CAD
Prof. Enrique Luis Lima – CAD/COPPE/UFRJ
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Em votação: votos favoráveis – 12; votos contra – 00 ;
abstenções - 00

Prof. Aquilino parabeniza os concursados para professor Titular por terem
atingido o topo da carreira universitária e pediu para os representantes
transmitir os parabéns do Conselho Deliberativo aos Programas.

II. Avaliação da Força de Trabalho

Prof. Aquilino – observou que durante a reunião do CD passada, em
função de uma questão relativa ao seguro saúde, criado
exclusivamente para Fundação COPPETEC, os representantes
técnicos/administrativos pediram para incluir o item de pauta referente o
conceito “Força de Trabalho”. Lembrou que o assunto no ano
passado foi exaustivamente discutido, onde foram estabelecidos critérios
do que seria, dentro de suas várias categorias, a Força de Trabalho
COPPE. 

Sra. Denise Dantas – disse que tem observado, desde 2002, que
tivemos um grande avanço na política de pessoal da COPPE.  Mas, a
seu ver, o conceito “Força de Trabalho” não foi muito bem digerido
pela Instituição. A Instituição não está levando muito a sério
esse conceito.  

Procedimentos que devem ser adotados:
- retomar essa discussão para que todos, mais uma vez, tomem
consciência  desse conceito (faltou a implantação do conceito);
- criar mecanismos de controle: quem somos, onde queremos chegar;
- buscar unidade para não gerar conflitos (salários, subsídios,
contratações); buscar princípios e atitudes únicas (houve perda do
sentido de unidade e de totalidade).

Prof. Angela – comentou que a Sra. Denise tem toda razão, pois no ano
passado o tema “Força de Trabalho” foi discutido apenas no sentido
de distribuir o Fundo de Bonificação; não houve uma política comum
para novas contratações e política salarial. 
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Lembrou, apenas, que há obrigatoriedade da própria Fundação
COPPETEC com relação ao dissídio determinado por lei para os
celetistas.

Propôs fazer um grupo misto para estudar e aperfeiçoar o que já existe
e levantar todos os pontos que deveriam ser considerados em comum.
Sugeriu que o Márcio, a Íris, a GRH e os representantes fizessem esse
estudo.

Sra. Denise – comentou que precisamos de um cadastro, pois há um
dinamismo nas contrações da Fundação. A Instituição precisa se
preocupar com os funcionários públicos em si. A prática se tornou
contratar e não buscar funcionários públicos; preocupa-se com o
futuro, caso a Fundação um dia não possa mais contratar. O estudo
(ponto de partida) deve se basear nas propostas apresentadas no
Congresso da COPPE.

Sr. Eduardo – disse que a Instituição carece de política de pessoal,
de planejamento, diretrizes e ações. Antes de tudo é necessário
planejar. Tem receio que essas Comissões se repartam e não haja uma
solução a curto prazo.

Prof. Marilita – acrescentou algumas questões: tem usado o conceito
“força de trabalho” para tomar diversas iniciativas, como por exemplo,
na capacitação de seus funcionários (cursos); concessão de bolsas
para técnicos/administrativos; participação de
técnicos/administrativos em congressos; salários dos funcionários
ADC contratados: tem buscado referência nos salários dos estatutários;
regras nas contratações: esbarrou no problema da discussão do
Plano de Carreira, que infelizmente ainda não foi implementado; o
panorama do quadro de carreira servirá como orientação para
“força de trabalho” para novas contratações; unidade: 
preocupa-se muito com a prioridade de contratação de pessoal, pois
há problemas a serem gerenciados com determinados setores que tem o
poder financeiro de contratar sem, no entanto,  utilizar os devidos
critérios;

Sugeriu a integração da GRH e do DP da Fundação COPPETEC
para fazer levantamento/estudo/plano. Acha que os próprios Programas
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tem que discutir isso. É uma tarefa de todos.

Prof. Aquilino – disse que estabelecer a política que deve ser feita é
importante, mas é uma tarefa extremamente complexa. Uma solução
seria centralizar os recursos num determinado setor. Os recursos oriundos
dos diversos setores públicos descentraliza o poder de decisão,
quebrando a unidade das Instituições. O PROEX é um exemplo.
Concordou com a argumentação do Sr. Eduardo. Formar uma
Comissão que traga resultados imediatos para a próxima reunião do
CD, para que não haja dispersões.

Acata a proposta de formar uma Comissão, trazendo num prazo de 60
dias, a contar da data de hoje, estabelecendo propostas de política de
contratação e outros.

Comissão 
Eduardo Oliveira – Eng. Química
Manuel Babucar – Manutenção
Denise Dantas – Eng. Oceânica
Júlio d’Assunção – Eng. Elétrica

Aprovada.  A Comissão será subsidiada pela Gerencia de Recursos
Humanos da COPPE, Departamento Pessoal da Fundação
COPPETEC e Diretoria Administrativa.

III. Consulta a Comunidade sobre Plano de Saúde

Prof. Aquilino – conforme deliberado na reunião anterior do CD, foi
solicitado a prof. Angela Uller que fizesse um levantamento sobre as
ações que estavam sendo tomadas em relação a possibilidade de
se estabelecer uma proposta de um Plano de Saúde extensivo a toda
comunidade COPPE. 

Prof. Angela – pediu desculpas publicamente pelo transtorno causado e
imediatamente a idéia de criar um plano de saúde apenas para a
Fundação COPPETEC foi abortada. 

Foi distribuída uma “Proposta de Formulário para Pesquisa sobre
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Plano de Saúde” que será entregue a cada funcionário com a
intenção de mapear o perfil dos interessados em se associar. Será
verificado o cenário para que se possa conhecer o interesse da
comunidade e posteriormente contatar as empresas.

O formulário sofrerá algumas modificações e a Diretoria tomará a
iniciativa da sua distribuição.

Nada mais havendo a tratar, o prof. Aquilino Senra Martinez deu por
encerrada a sessão às 10:30h.

Presidente: Prof. Aquilino Senra Martinez
Secretária: Denise Schwartz Cupolillo
Ata aprovada em 05/10/2004

Início: 09:15h
Término: 10:30h
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